

À LA DÉCOUVERTE DES LOS PEONES ITW du 02/12/2022 de Dominique GRANGE

Nous sommes heureux d'inaugurer ce 1^{er} « A LA DÉCOUVERTE DE... » de la saison 2022/2023 qui est consacré à un club historique de l'Union qui vient de nous rejoindre cette saison et qui aura participé aux origines de la création de notre belle structure dans les années 1996, à savoir nos amis palois des LOS PEONES !

C'est l'ami Dominique GRANGE, Vice-Président des LOS PEONES (Club des supporters de l'Élan béarnais Pau-Lacq-Orthez), qui nous fait découvrir leur sympathique et historique club des supporters !



Interview réalisé le 02/12/2022 par Willy BAUCHET, Vice-Président des ALLEZ TANGO de Bourges (LFB) et membre du Bureau de l'UNION, en charge des interviews au sein de la nouvelle cellule de comm' qui s'est constituée lors de notre dernière AG.

Dominique, présente toi en quelques mots :

Je suis originaire de Pau et suis le Vice-Président des LOS PEONES depuis 3 ans. Mais je tiens à préciser que j'y suis membre depuis la création de cette association en 1990.

Présente nous les LOS PEONES en quelques mots :

La création date de 1990 lorsque notre équipe jouait à la salle mythique de « La Moutète » à Orthez. C'est à l'occasion de ce qui sera la dernière saison sportive jouée à Orthez que des jeunes orthéziens ont eu la volonté de créer cette association de supporters.

Il y a deux significations pour expliquer ce que « LOS PEONES » veut dire :

- la première, si on se base sur de l'espagnol familier, ça veut dire : « les paysans » ;
- la seconde, et c'est celle qui nous colle à la peau, elle provient de l'univers de la tauromachie, à savoir : « personnes qui aident celui qui est dans l'arène ». C'est de cette volonté d'aider le Torero que nous nous sommes inspirés pour dire que notre association allait être celle qui défendrait en tribune son équipe de basket sur le terrain !

D'ailleurs lors des grandes épopées de l'Élan Béarnais en Coupe d'Europe dans les années 80 et 90, les affiches de match contre le Real de Madrid étaient inspirées de celles des corridas !



C'est lors de la saison 1990/1991, que l'Élan déménagera de La Moutète d'Orthez vers le nouveau Palais des sports de Pau. Cela a été plutôt compliqué cette saison là car nous n'avions pas nos repères dans cette salle immense.

Ce n'est qu'à partir de la saison 1991/1992 que l'on a réellement pris notre envol et trouvé nos marques. Mais on se souvient tout de même du titre qui a conclu cette saison là en 1992. Le 3^{ème} de l'Élan, le 1^{er} obtenu à Pau !

Dans les années 90-2000, nous étions montés jusqu'à 160 membres adhérents (80 derrière chaque panneau) !



Les années qui ont suivi, on peut dire qu'il y a eu des hauts et des bas... Il y a eu deux descentes rapprochées en Pro B en l'espace de deux ans, avec heureusement des remontées directes dans la foulée. Mais à l'occasion de la 2^{ème} descente, il faut savoir que nous étions redescendus à une trentaine de membres...

Le constat que l'on peut faire c'est que c'est facile de perdre du monde et...très difficile de les faire revenir !

Aujourd'hui, on voit qu'il y a un nouvel engouement derrière notre club sportif et au sein de notre association. C'était déjà le cas juste avant le Covid et ça ne s'est heureusement pas estompé depuis.

Cette saison 2022/2023, nous sommes environ 80 membres. Nous avons deux types de membres : les abonnés en tribune Peones et les membres qui ne sont pas abonnés mais qui bénéficient de nos tarifs Peones lors d'évènements ou de déplacements. Sur les 80 membres, cette répartition est de 72 abonnés en tribune et 8 non abonnés.



Parle nous de vos déplacements :

Nous organisons des déplacements dès que le calendrier le permet. Il faut dire qu'avec des matchs en semaine ou le Dimanche soir, c'est moins évident que par le passé.

Bon, il faut aussi admettre que tous les autres clubs de l'Élite sont tous excentrés par rapport à nous ! C'est ce qu'on aime à dire en plaisantant entre nous !

Certes, nous avons nos amis de Boulazac qui étaient pas trop loin ces dernières saisons et par le passé, lors des matchs de Coupe d'Europe, nous arrivions à organiser des déplacements fréquents chez les clubs espagnols que nous rencontrions.

La saison passée, nous avons pu voyager à l'occasion de l'épopée de la Coupe de France (déplacement à Trélazé et ensuite à l'Accor Arena pour la finale).

Cette saison, nous avons pu organiser un déplacement en bus à Cholet en novembre 2022. On remercie Bruno qui fait partie des REDS (club des supporters de Cholet) qui nous a organisé un bel accueil et un super moment convivial d'avant et d'après match avec les REDS (repas au Smash, visite de la ville, pot de l'amitié...).



Notre prochain déplacement en bus se déroulera le vendredi 9 décembre 2022 à Fos. Nous sommes 31 participants. Nous prendrons la route de nuit le jeudi soir et nous aurons ainsi une grande partie de la journée du vendredi pour nous balader dans Marseille. Nous nous retrouverons à la salle aux alentours de 17 h pour soutenir les espoirs avant le match des pros du soir. Et nous reprendrons la route de nuit après le match. C'est « physique » comme déplacement mais ça reste de très bons moments entre membres, surtout pour l'ambiance dans le bus !

Au niveau du mode d'organisation de ces déplacements en bus, nous faisons en sorte qu'avec le nombre de participants inscrits, le tarif par personne ne dépasse pas les 100 €. Plus il y a d'inscrits, plus on arrive à réduire le tarif par personne.

L'association ne finance pas directement le prix du bus, par contre, nous essayons de trouver des sponsors exceptionnels à ces occasions. Pas forcément sur du financement direct mais plutôt sur des aides matérielles comme le traiteur qui nous a offert les casse-croûtes lors du déplacement à Cholet.

Pour les externes qui s'inscrivent à un déplacement en bus, ils paieront plus cher (exemple + 30 €) par rapport à nos adhérents.

Enfin, à l'occasion de quelques déplacements avec un enjeu sportif important, comme les matchs de Coupe de France la saison passée à Trélazé, nous avons pu bénéficier d'une participation financière du club sportif.

Parle nous de vos relations avec le club sportif :

On bénéficie d'un tarif préférentiel au niveau de l'abonnement.

Mais aussi de l'accès au club house et à la Fanzone lorsque nous organisons notre soirée à l'occasion des vœux en janvier et lors de notre AG, ce qui nous permet d'inviter l'équipe professionnelle et les espoirs.

Les relations sont bonnes même si la saison dernière a été compliquée avec les propriétaires américains et le contexte économique du club.

Cette saison, nous avons pu tenir des réunions avec la nouvelle Directrice Générale du club, Audrey Sauret. Les relations sont bonnes et l'écoute est présente.

Nous avons par exemple demandé si nous pouvions tenir exceptionnellement une buvette de temps en temps cette saison. Le club sportif nous a dit que l'on verrait cela par la suite et qu'une réunion sera à organiser à l'avenir avec le prestataire qui les gère.

On est tous conscients que le club sportif est dans une période de transition après la crise financière vécue la saison passée et qu'avec l'arrivée des nouveaux dirigeants, tout le monde doit trouver ses marques et gérer les priorités.

Allez, on termine par des faits marquants ou anecdotes qui te viennent à l'esprit :

- *Sans hésiter, celle qui me vient de suite, c'est la plus récente, à savoir la victoire en Finale de la Coupe de France à Bercy la saison passée !
C'était magique ! On avait assisté le club sportif dans l'organisation du déplacement en train pour rallier la capitale ! Et le hasard de la compétition a bien fait les choses puisque du côté de la Finale des féminines, c'est le club de nos amis de Basket Landes qui jouait également la Finale !*



Je vous laisse imaginer l'ambiance dans ce train de supporters, pas loin de 800 personnes, venus du Sud-Ouest pour soutenir notre Team de cœur ! Et ensuite, sur place, tous ensemble, supporters de l'Élan Béarnais Pau-Lacq-Orthez et de Basket Landes, réunis en tribune pour un soutien optimal ! Et que dire du trajet retour qui a été une pure folie puisque nos deux clubs l'ont emporté !

D'ailleurs, au niveau de l'organisation de ce déplacement en train pour Paris, le club sportif a géré les inscriptions et règlements et nous, nous avons en charge l'animation durant le trajet.

C'est ainsi que nous avons organisé un concours de décoration dans chaque wagon en distribuant des kits de décoration. L'objectif était que l'un des wagons devienne « LE MEILLEUR WAGON DE FRANCE » ! Mais pour le devenir et obtenir le maximum de points devant notre Jury, il fallait aussi réaliser une chorégraphie en chantant des chants de supporters ! Je vous laisse imaginer les fous rires !



Nos adhérentes passaient aussi dans chaque wagon pour des séances de maquillage, entre les pauses apéro et saucissons !

Ma parole, ces déplacements en train restent de sacrés bons moments ! Ça avait déjà été le cas lors de notre Finale de Pro B contre Limoges par le passé !

Allez, encore une anecdote qui me revient à l'esprit en vous racontant ces ambiances de folie !

C'est quand le palais des sports de Pau était plein comme un œuf à chaque match dans le passé ! Les gens venaient au palais pour supporter ! Ah ces soirées de Coupe d'Europe ! C'était fabuleux ! On est supporters pour vivre ces moments-là !

Ce qui m'a marqué, c'était le premier titre de Champion à Pau, moi qui suis palois (j'avais 21 ans en 1991). C'est la première fois que je voyais tous les gens de la ville et alentours descendre au centre-ville pour fêter ce premier titre, tous sports confondus depuis 1964 (Section Paloise championne de France de rugby) !

Enfin, si, j'ai encore une dernière...et finalement la plus belle...des anecdotes !

C'est ce soir-là que j'ai rencontré pour la première fois Vanessa qui deviendra mon épouse !



Bref, c'est « à cause »...de l'Élan Béarnais que je suis avec elle ! ☺

Allez, un tout dernier mot ! :

Longue vie au KOP FRANCE BASKET au sein duquel nous avons pu vivre des matchs des Bleus à Pau ! Tout le monde l'a découvert l'an dernier et ça a été génial ! C'est d'ailleurs ce qui nous a donné l'envie d'adhérer à l'Union ! Ce qui est excellent avec le KFB, c'est que ça nous permet de rencontrer d'autres supporters de différents clubs, de créer des liens et tout ça en étant supporters avec le même maillot derrière la même équipe !

Et tout ça dans un esprit convivial et familial, tel qu'on l'aime !

Et vivement la prochaine AG de l'Union qui se déroulera à Boulazac ! Ça nous permettra de tous vous retrouver à cette occasion !

